

Commerce, Finance, Industrie

Vol. XXXV

VENDREDI, 9 JANVIER 1903

No 2

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Publié par LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES (*The Trades Publishing Co.*), au No 25 rue St-Gabriel, Montréal.

Téléphone Bell - Main 2547
Boîte de Poste - - - 917

PRIX DE L'ABONNEMENT :

Montréal et Banlieue - \$2.00

Canada et Etats-Unis - 1.50

Union Postale - - fra. 15.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir tels avis.

Une année commencée est dûe **en entier**, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable **au pair** à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements.

Adresser toutes communications simplement comme suit :

Le Prix Courant, Montréal.

LES FAILLITES EN 1902

Bradstreet donne le tableau des faillites commerciales au Canada en 1902. En comparant ce tableau avec celui de 1901, on constate pour l'ensemble de la Puissance une diminution de 278 dans le nombre des faillites et de \$3,328,279 dans le chiffre du passif, soit de 20 pour 100 dans le nombre et de 28.65 pour 100 dans le total du passif.

Comparativement au passif des faillis leur actif était de 44.6 pour cent en 1901, il a baissé à 43.2 en 1902.

Voici les détails par province pour les années 1901 et 1902:

	Faillites.		Actif.		Passif.	
	1902.	1901.	1902.	1901.	1902.	1901.
Ontario...	409	495	\$1,136,779	\$1,669,823	\$2,901,943	\$ 3,784,451
Québec...	414	478	1,353,300	1,467,930	3,377,980	3,938,804
Nouveau-Brunswick...	42	76	133,775	720,360	243,525	1,530,250
Nouvelle-Ecosse...	72	112	133,591	245,918	268,032	449,564
Ile du Prince-Edouard...	13	10	50,615	49,900	124,179	81,000
Manitoba...	35	71	57,853	123,320	130,340	334,045
Territ. du N.-O.	18	26	70,585	103,250	118,368	187,773
Colombie-Anglaise...	86	102	654,725	810,450	1,147,791	1,351,050
Territ. du Yukon.....	3	...	6,000
Totaux.....	1,092	1,370	\$3,597,223	\$5,196,951	\$8,328,658	\$11,656,937

La Province de Québec tient malheureusement cette année la tête sous le double rapport du nombre des faillites et de l'importance du passif.

La Province d'Ontario la suit de près.

Dans le tableau ci-dessus, on remarquera que le Yukon figure—cette année pour la première fois—avec 3 faillites, \$16,500 de passif et \$6,000 d'actif. Il n'y a donc pas lieu de faire des comparaisons pour ce Territoire.

Pour les provinces nous trouvons une seule augmentation dans le nombre des faillites, soit l'Ile du Prince-Edouard qui au lieu de 10 faillites en 1901 en a 13 en 1902; les autres provinces sont toutes en diminution, soit: Ontario, 86; Québec, 64; Nouveau-Brunswick, 34; Nouvelle-Ecosse, 50; Manitoba, 36; Territoires du Nord-Ouest, 8, et Colombie-Anglaise, 16.

L'Ile du Prince-Edouard est également la seule province qui présente une augmentation dans le passif des faillis, soit \$43,179.

Les diminutions, pour les autres sections du Canada, sont: Ontario \$882,508; Québec, 560,824; Nouveau-Brunswick, \$1,286,725; Nouvelle-Ecosse, \$181,532. Manitoba, \$203,705; Territoires du Nord-Ouest, \$69,405 et Colombie-Anglaise, \$203,259.

LE DEVELOPPEMENT DE L'OUEST CANADIEN

A différentes reprises le *Prix Courant* a signalé les progrès rapides du développement de l'Ouest canadien. Ces progrès s'accroissent chaque jour davantage à un degré qu'on ne peut s'imaginer sans avoir quelques chiffres sous les yeux.

Les ventes de terres par la compagnie de chemin de fer du Pacifique Canadien qui avaient été de 831,922 acres en 1901 ont été de 2,420,000 acres en 1902; pour le mois de décembre seulement, elles ont été de 577,482,61 acres en 1902 et de 132,151.16 acres en 1901.

La recette provenant de ces ventes de terres a été de \$8,140,000 en 1902 et de \$2,640,000 en 1901, soit une moyenne par acre de \$3.17 en 1901 et de \$3.36 en 1902. L'augmentation du prix de vente qui avait été annoncée il y a un an n'a pas empêché, comme l'indiquent les chiffres ci-dessus, les ventes de tripler sous le rapport du nombre d'acres.

Il est à noter que l'année 1901 qui se trouve de beaucoup distancée par les ré-